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卖烟花爆竹七年
今年生意格外惨淡

23日上午9点，记者来到历下
区青后小区3号楼底层公建东2号
房济南健智商贸有限公司展厅，
三四名工作人员正在展厅中忙着
摆放烟花爆竹。记者看到，展厅里面
摆放了多种类型和多种形状的烟花
爆竹，其中熊出没、喜洋洋等以儿童
为主题的烟花占据了多数。

“今年生意不是很好做，批发
量都不及去年的一半。”展厅李经
理称，她的店自2010年就开始从
事烟花爆竹的营生，今年的生意
与往年相比格外惨淡。“你看现在
店里连个人影都没有，以前的时
候都排着队买。”她说，过去几年
店里七八个人都忙不过来。

上午10点，记者来到泺源大
街57号烟花爆竹零售点，看到桌
子上摆满了各式各样的烟花爆竹
供市民选择，摊子旁边放有“严禁
烟火”的警示标识牌以及水桶和
灭火器等消防器材。记者上前询
问销售情况，老板李女士称，儿童
主题的烟花卖得还可以，传统的
卖得相对比较少。

李女士称，今年生意能够明显
感觉出不如往年，买烟花爆竹的人
比较少，顶多有去年一半的销售量。

“可能是考虑到提前将烟花爆竹放
在家里存在安全隐患，所以购买常
规烟花爆竹的市民并不多。”李女士
说，她卖烟花爆竹10年了，按照往年

的惯例，一般年前两天烟花爆竹会
卖得最多。

厂家涨价批发商没提价
利润空间被压缩

据批发商李经理介绍，近几
年来烟花爆竹的各种成本都在增
加，比如运费、房租以及人员工资
等，可是为了保证销量，批发商一直
不给零售商涨价格。“这个行业越来
越难做，制作烟花爆竹的各种物料
在涨价，厂家已经涨价，把这部分成
本转嫁到了批发商身上，可批发商
却不敢涨价。”李经理说。

零售商李女士称，现在自己
也不敢备货太多，卖多少进多少。

“现在生意难干，到底能卖多少我
们心里也没底，只能玩稳妥的。”
李女士说，开售三四天，她的营业
额还没有超过1万元，去年的这个
时候少说也1 . 5万了。“只能寄希
望年底的最后两天了。”她说。

据悉，今年烟花爆竹经营者
必须要“持证上岗”，他们要先经
过安全培训，然后通过考试、掌握
一定烟花爆竹安全知识，才能拿
到《烟花爆竹经营（零售）许可
证》，而且对场地的要求也相当严
格：“必须要有独立的门头房，与
学校、幼儿园、医院、集贸市场等人
员密集场所和加油站等易燃易爆物
品生产、储存设施等重点建筑物保
持100米以上的安全距离。”

“这几年济南的雾霾天比较严
重，市民的环保意识也有一定提高，
不少老百姓会自发地不放鞭炮。”李
经理称。除此之外，许多家长觉得不

安全，从小就教育孩子不要燃放烟
花爆竹。

花钱听响没啥意思
不少市民拒放鞭炮

据悉，山东省环保厅和济南
市环保局今年发出了“拒绝烟花
爆竹，捍卫蓝天白云”的倡议，倡
议每位市民都成为低碳环保的倡
导者、环保理念的传播者和环保
生活的践行者，从自己做起，从春
节不放或少放烟花爆竹做起，共
同捍卫天朗气清“新春蓝”。

对于环保厅和环保局的倡议，
不少市民表示支持。“近几年来济南
的雾霾天一直很严重，这是所有人
有目共睹的，燃放烟花爆竹会增加
空气中的粉尘含量，让空气质量变
得更差。”市民孙女士说，保护环境
人人有责，应该倡导过绿色年、环保
年，春节期间拒放烟花爆竹。

“早上和晚上燃放烟花爆竹，
声音太响，让周边的居民根本休
息不好。”市民王先生称，春节放
鞭炮可以说是“一家燃放，四邻不
宁”，许多时候，突然巨响会使行
人受到惊吓，对患有心脏病的人
来说，后果真是不堪设想。“花钱
听个响也没啥意思。”他说。

“现在的济南，建筑越来越
高，人口相对密集，高空烟花等的
燃放极易引发火灾，直接危害市
民的人身和财产安全。”市民齐先
生说，尽管燃放烟花爆竹是春节
的一项传统习俗，但为了让每位
市民能安全过年，他支持少放或
拒放烟花爆竹。

烟烟花花爆爆竹竹批批发发零零售售都都减减半半
环保部门倡议“拒放”，不少市民支持

随着年的脚步越来越近，烟花爆竹也进入销售旺季。
记者了解到，与往年相比，济南烟花爆竹的批发、零售量
均减半，主要原因是烟花爆竹销售政策收紧和居民环保
意识提高。济南市环保局今年发出“拒绝烟花爆竹，捍卫
蓝天白云”的倡议，从春节不放或少放烟花爆竹做起，共
同捍卫天朗气清“新春蓝”。

总体来说，烟花爆竹的销售今年远不如往年。
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